



DE LA ESPAÑA IMPERIAL PROTOTIPOS DEL REGIMEN

YO ya sé que hubo cristianos. Pero antes de Cristo. Entre los hombres actuales, quizás los únicos que posean—y muchos sin saberlo—un sentido de vida más cercano al de Cristo son aquellos que menos creen en él; es decir, los que en él no creen: los anarquistas.

Por ser cristianos en esencia es por lo que los pueblos católicos suelen deshacerse de ellos... Y los no católicos. Nadie quiere tener ante sus ojos una acusación constante: la reprobación a su filisteísmo cruel.

Nada menos cristiano que un sacerdote español. Analizado bien. Y nada menos español y cristiano que un capellán de cárcel. Y de todos ellos, el menos cristiano y sacerdote el que tuvo que sufrir la población penal de San Miguel de los Reyes los años que siguieron a la «liberación» de España por el «generalísimo».

Don Enrique Barrachina era bajo y rechoncho—sin tendencia a la obesidad—, blanco con blancura de papel de barba, con ojos de pez y andar de gata en celo.

Comenzó su carrera eclesiástica en los Jesuitas y terminó en... Aun no la ha terminado. Ignacio de Loyola dejó algo en él.

Venía a vernos muchas tardes. De mi pueblo éramos ochenta y siete los condenados a muerte por Franco, que por no haber en el Modelo nos habían ubicado en San Miguel. En el año 45, de los ochenta y siete quedábamos vivos trece...

Todos, o casi todas las tardes, como he dicho más arriba, subía a Corrección. Pasito dulce, mirada de pez. Había atravesado el patio pequeño —que fué un día hermoso en el Renacimiento—, con las gorduezas manos ocultas en las bocamangas, y sin mirar a nadie. Todo buen fascista que se precie de serlo ha de saber pasar entre la multitud con aire de sonámbulo...

Exigible es al español antifascista un examen de conciencia. Hay que decidir antes de sea demasiado tarde: nuestro pueblo precisa una solución inmediata. Y esta oferta desinteresada y desprendida sólo pueden hacerla el pueblo español los Partidos y Organizaciones del Exilio, si se disponen a vencer los grandes errores exclusivistas que nos llevan al suicidio, y si trabajan para presentar una nueva actuación de cara al mundo, con la verdadera cara y la conciencia íntegra de España, para que resplandezca la verdad frente a la mentira y al imperio de la cruz.

LA REPRESION FRANQUISTA contra los militantes de la C. N. T.

El «Comité de Protección y Ayuda a los Demócratas Españoles» y la «Federación Española de Deportados e Internados Políticos», ha publicado una nota denunciando ante la opinión democrática mundial, nuevos aspectos de la represión franquista. La nota precisa entre otros detalles...

«En Barcelona han sido condenados a muerte hace unos días los resistentes Manuel Sabater Llopert, Saturnino Cuadros y Juan Bisquets, que se encuentran actualmente en la prisión Modelo de dicha capital, pendientes de ser ejecutados. Recordemos que en la misma prisión se encuentra también condenado a muerte, José López Penedo».

Por otra parte y asimismo en Barcelona, se prepara un proceso monstruo contra los resistentes José Pons, Pedro Adrover, Domingo Ibars Junior, José Pérez Pedrero, Eusebio Montes Bescós, Manuel Guerrero, José Corral, Miguel García García, Miguel Rodríguez, Manuel Fornils, J. Piñol, Ramón Loscos Viñas, Agustín Forá, Camilo Castell, Juan Mut, Emilio Bravo, José Freixas Gumbau y un peluquero de Manresa apellidado López. También figuran encartados en el mismo proceso las mujeres Pura Villanueva, Antonia Saborít y Justina González.

Ante el mismo Tribunal deberán comparecer también los doctores Torralba y Castelles, acusados de haber prestado asistencia médica a resistentes heridos.

Además, estos días va a comparecer ante un Consejo de guerra en Madrid otro grupo de resistentes, actualmente detenidos en el penal de Ocaña, entre los que figuran Antonio Castaño Benavente, José María Proos Monzonis, Angel Bosch Añón, Antonio Bruguera López, José Figueras Martínez, José Mataix Botella, Francisco Nieto, Vicente Ginés, Leonardo Hernández Barrachina, Lacomba y Felipe Trigo Marial.

El siniestro coronel Eymar, que dirige la acusación, se propone pedir las condenas más graves contra los inculcados, después de haberles hecho sufrir las más monstruosas torturas, especialmente a los cuatro primeros citados.

La nota señala asimismo que en Zaragoza continúa condenado a muerte Gabriel Cruz Navarro, y que hace unos días, en el penal de Ocaña, juntamente con José Sancho García—cuya esposa está encarcelada en Madrid—han sido fusilados otros cuatro antifran-

Los conquistadores entregaron a España tierras y riquezas, civilizaciones y pueblos que fueron atravesados por el filo de la espada y que habían de ser crucificados por la religión católica. Ha llegado la hora de conquistar muchas causas perdidas para España; pero más que pensar en la lanza y en la espada para crear una cruz horrible, lo que importa es dedicarnos al trabajo. Cervantes, que fué el primero de los conquistadores, supo conquistar para España honra y prestigio como ningún otro, encerrado en una celda. No hemos de querer para los grandes hombres de nuestro Pueblo la misma suerte que tuvo el genial e infausto Cervantes. Procuremos que cada español goce de libertad en pleno ejercicio de sus derechos ciudadanos, para que pueda dar a la nación lo más puro de su espíritu y lo más útil de su trabajo. Para ello es necesario que nosotros dediquemos a destruir errores y a crear virtudes que redunden en beneficio de todos los hombres honrados y nobles.

E. LATORRE.

CRÓNICA DEL INTERIOR PRIMITIVISMO E HISTORIA

Unó u otro —bolchevismo y fascismo— son dos seudoalboradas: no traen la mañana de mañana, sino la de un arcaico día, ya usado una o muchas veces: son primitivismo. («La Rebelión de las Masas»), Ortega y Gasset.

ESPAÑA está hoy viviendo en una seudoalborada. No hay luz, luz a ruidadas en el ventanal de nuestro pueblo. Sólo sombras, grises sombras extáticas. De continuar mucho tiempo en la actual situación, España alejará su mañana, hará de él un «pasado mañana», indeciso y difuso. Porque en el porvenir histórico esa es la consecuencia que se extrae de nuestra actualidad, humana? Estamos viviendo en pleno primitivismo. No somos contemporáneos en solución alguna a la ac-

tualidad. Vivimos en total uso salvaje. Eso debemos a nuestro pasado, a nuestros antecesores. Un país inconexo, desmadrado, falto de solidaridad, de finitud común. La consecuencia es el fascismo y de la ignorancia. Y, en verdad, poco más puedeses pedir a quienes sólo a intervalos totalmente irregulares han visto la luz de la tolerancia alumbrar sus rostros cientos. Cuando menos somos míopes; nos falta altura para vivir en plena campaña, proyectados hacia formas libres, hacia el mañana. Y, por ello, vivimos arcaicamente, en un como remozamiento de los días antiguos y nefastos de nuestra historia. Para qué asomarnos a ella? Eso vemos misticismo, religiosidad, estatismo, reverencia al pasado, adoración a lo muerto. En todo momento de nuestro caminar histórico se ve a los magnates del poder caminar por las sendas viejas. No tienen afán de innovación, ansias de superación, deseo de caminar hacia lo desconocido, pero acabo magnífico: De Colón no tiene más que el recuerdo. No. Somos un pueblo que vive del recuerdo histórico porque aún nadie cerró con siete llaves el sepulcro del Cid. Cuando esa ocasión nos visitó, acaso sin esperar, los que tenían la oportunidad de hacerlo solamente le dieron vuelta a una llave. Después, llegamos a perderlas todas. Y cuando llegó de nuevo el momento de acometer esa tarea sobrevino la traición, aforó el primitivismo vestido con galas modernas, y se implantó el fascismo de Franco.

Vivimos hoy en plena seudoalborada, entre espíritus estrechos, arcaicos y aldeanos. Adoramos a Cisneros, a Hernán Cortés, a Isabel y a Fernando, a Torquemada, a Fernando el deseado, a Primo de Rivera. Nos importa más el ayer que el mañana. Vivimos del revés. No soplan aires de riesgo. Porque el riesgo es el sendero nuevo que abre nuestro pie en la tierra virgen de pisadas. Y aquí no hemos intentado esa empresa en serio y en grande. Tenemos explosiones sibilinas, «la revolución no es la barricada, sino el estado de espíritu», dice Ortega.

Somos producto de una educación, de un fétido medio ambiente, de un clima letal. Y hemos de ram-

lo hacemos, seguiremos siendo alvaje. No habrá alborada para nuestro destino. Viviremos muertos al ayer como si fuera el que contara tan sólo. Y lo que cuenta es el presente y el mañana; el ayer es sólo el antecedente. Soltemos el lastre de nuestro primitivismo histórico negando los «usos» y caminando tras las «necesidades». Así haremos; así seremos como manos que dan vuelta positiva al interruptor de la luz, pues a la postre quien sabe si el desatinado de nuestro destino sea el no haber encontrado mano alguna que haya sabido hallar el interruptor. Porque España es eso lo que precisa. Una alborada prolongada, un día polar. España, enero de 1950.

GUATEMALA y el régimen franquista. Guatemala. (I.N.S.)—El ministro de Relaciones Exteriores, don Ismael González Arévalo, ha declarado hoy enfáticamente que Guatemala está dispuesta a mantener su «firme actitud de repudio» contra el Gobierno de Franco. El Gobierno guatemalteco rompió sus relaciones diplomáticas con España en 1945, a raíz de la revolución que depuso al Gobierno provisional del general Ponce. El señor González Arévalo agregó: «La actitud de Guatemala es clara y terminante y no podrá variar por ningún motivo». Apuntaba esto el canciller refiriéndose a la posibilidad de que la Asamblea general de las Naciones Unidas acuerde la suspensión del boicot diplomático contra el Gobierno de Madrid en su sesión de septiembre. Recordó el señor González Arévalo que el Congreso de Guatemala había aprobado el pasado noviembre un punto resolutorio recomendando al Gobierno que apoyase toda gestión que contribuyera a hacer más efectivo el boicot. Por otro lado, el Presidente Juan José Arévalo ha manifestado repetidas veces que Guatemala no sostendrá relaciones diplomáticas con regímenes dictatoriales. Guatemala ha roto sus relaciones diplomáticas con la España de Franco, la República Dominicana, Nicaragua, Venezuela y el Perú. El señor González Arévalo hizo estas declaraciones en relación con la declaración del secretario de Estado americano, señor Dean Acheson, de que Estados Unidos estaba dispuesto a restablecer plenamente las relaciones diplomáticas con España siempre y cuando las Naciones Unidas dieran su aprobación a tal medida.

Recordó el señor González Arévalo que el Congreso de Guatemala había aprobado el pasado noviembre un punto resolutorio recomendando al Gobierno que apoyase toda gestión que contribuyera a hacer más efectivo el boicot.

Con estos dos comedores son ya dieciséis los que funcionan en las ciudades zonas navarras, lo que da idea del estado de miseria que existe en ellas. Nunca se ha llegado a la necesidad de tener que abrir tantos comedores gratuitos.

LA CRISIS AGRICOLA Y LA MISERIA EN LOS PUEBLOS NAVARROS. Pamplona, 30 enero. (O.P.E.) El día 1.º de febrero se van a inaugurar dos nuevos comedores de Auxilio Social en las zonas navarras afectadas por la crisis agrícola como consecuencia de la mala cosecha del pasado año. Uno de ellos se va a abrir en Monteagudo, con cincuenta plazas, y el otro funcionará en Arróniz, con cien plazas.

Con estos dos comedores son ya dieciséis los que funcionan en las ciudades zonas navarras, lo que da idea del estado de miseria que existe en ellas. Nunca se ha llegado a la necesidad de tener que abrir tantos comedores gratuitos.



Boceto para una modificación del escudo de armas de la España Nacionalista.

DESDE ESPAÑA EL CINE ESPAÑOL y el franquismo

VAMOS a hablar algo sobre el cine. Del español, por supuesto. Acaso haya alguien a quien le parezca frívolo hablar de ello. No lo haríamos si no demostráramos con ello a qué extremos de baja y ruindad ha llevado a todas las manifestaciones del país el franquismo. Todas las artes, todos los negocios, todo lo que significa la vida y la cultura, ese mínimo que nos diferencia de los países salvajes, está pervertido, desquiciado, puesto al servicio del odio y del vil negocio. No importa el arte ni el interés de la cultura. Totalitarismo franquista es igual a negación de las más esenciales virtudes de la raza.

Pero vayamos al tema. Las pocas películas nacionales que se producen son, generalmente, sobre temas de religión y de patria, en su peor acepción. No se trata jamás de llevar a la pantalla los hechos salientes y dignos de todo el pueblo ni de aquellos de sus hijos que más se distinguieron en otros campos. Sobre todos los temas campea la cruz y la espada. No hay alegría en sus películas, ni afán de superación. Sólo la triste cantilena de los que pretenden pintar a nuestro pueblo como patria misionera y mística. Y aun estas películas, mal realizadas. Peor concebidas. Con poco gasto de dinero. Contándolo antes de usarlo. Teniendo los directores que ceñirse de antemano a una cantidad prefijada. Como ejemplo, vaya allá lo hecho con el «Quijote». Buena interpretación la de Rafael Rivelles. Pero mal vestida. Peor adornada. Llega un momento—la pelea en la playa entre Don Quijote y el Bachiller disfrazado—en que no hay gente, audi-

torio. Corren los jinetes, unos tras otro, y vemos enormes claros entre los figurantes. Falta de gusto. Y poco afán de hacer cosas dignas de ser vistas. Y, sin embargo, no cejan de hacer películas. Aquí está el negocio. En hacer una producción cualquiera. Porque esto les da derechos a importar películas extranjeras—sobre todo americanas—por un valor que varía de acuerdo con la cantidad gastada en la producción nacional. Hay una escala y todo. Si, por ejemplo, Cifesa produce quince

películas al año con un total de diez millones de pesetas, esto le permite, en cambio, distribuir «films» extranjeros por valor de otros diez millones de pesetas. Aquí está lo interesante. El único que les importa a los productores que, viéndose apoyados por un Gobierno venal al que nada le importa la superación cultural de su país con tal de seguir mandando, lanzan al mercado noñerías, cosas faltas de sentido artístico, sin fondo humano, novelas de Pérez y Pérez y de Linares Becerra, guiones sin interés, superficiales y, todos, sin duda, dentro de los cánones de la Iglesia. Todo está cortado por el mismo patrón. El otro día leíamos en un diario madrileño una crítica sobre la película americana «Nido de víboras», y el crítico decía, entre otras cosas, que «menos mal (Pasa a la página 3.)

Comentario de Actualidad

LOS comunistas, dirigidos como «arobots» desde el Kremlin, han desatado una oleada de actos y hechos internacionales, que hacen el comentario más de moda, pues la carta famosa está ya dejada de mano, por no haber satisfecito ni a tirios ni a troyanos... La gota que ha rebasado el ancho vaso de base americana, ha sido el reconocimiento de Ho Chi Minh, y el gesto más comentado por la osada y hasta incorrecto, o los gestos, que varios han sido y quieto no ha quedado aún, los del Sr. Bogomolov, embajador de la U.R.S.S. en París. Pero es que ello ha venido ligado a la propaganda rusa desplegada en el Japon, que ha obligado a cuatro generalísimos americanos a precipitar la consulta con Mac Arthur, el recrudescimiento del bloque de Berlín, lo que se titula la insolencia búlgara para con el embajador de los U.S.A., etc., etc.

Todo lo señalado está siendo una novedad al parecer para los que no conocen o no han querido conocer a tiempo, la táctica, la dialéctica y la estulticia, de los dirigentes del «partido».

A nosotros, los españoles, que hemos tratado de cerca a estos elementos, no nos irritan estas cosas, ni menos nos extrañan. Lo esperamos siempre; no pueden hacer otra cosa. Siempre han actuado así. Y el día que variasen, pasaría como con los curas y las monjas de España, que si allí hicieran lo mismo que hacen por ejemplo en Francia (jumar en pipa, ir en motocicleta, llevar un camión) ya no habría religión, como no habrá bolchevismo el día que cambien de actitudes...

Enrique BLANCO. El partido bolchevique en España (no nos atrevemos a criticar el comunismo porque no son comunistas) está nutrido, en su mayoría, de detritus de todos los demás partidos políticos y organizaciones sociales. Ello, por sí mismo, ya es un detalle que acaso tenga la máxima importancia en su catalogación. Y aunque no queremos entrar en los otros países, creemos que poca diferencia existe.

Además, son gente cuajada de ambiciones inconfesables. (Las actuaciones de estos días y las que vendrán lo atestiguan). Obligados a no pensar con su propia cabeza, con una disciplina férrea que desafia la más antigua milicia y un embrutecimiento producido por tales prácticas, que hace que cuando quieren salir del partido tengan que ir más lejos aún de las filas de lo decente y de lo aceptable.

La delación, el insulto, la patadita por debajo de la mesa, son los primeros inicios del «novato»; después viene todo lo que queráis, corregido y aumentado en este orden.

En España, ya en la República, fueron siempre, aunque entonces eran pocos, discordia viviente en el seno de las organizaciones obreras; desunían, para proclamar más tarde la unidad...

En el comunicado oficial del Comité, publicado hoy, dando cuenta de dicha decisión, se señala que «entre los países de América hay una peligrosa tendencia a ayudar y reconocer a Franco», ante la que las clases tarabajadoras expresan su más enérgica protesta y oposición.

¡Ayudad a los presos! ¡SOLIDARIDAD!

ADMINISTRACION

P. Ramos, Biarritz. — Recibido tu giro de 2.600 francos.
 P. Pizarroso, Lermont. — Tienes abonado hasta el n.º 205 y te paso 200 francos a donativo.
 P. Barba, Elne. — Recibido tu giro pago n.º 185.
 J. Piñas, Montazol. — Tienes abonado el 1.º trimestre y te paso 100 francos a donativo.
 M. Pujol, Lavelanet. — Recibido tu giro y conformes.
 F. López, Djerada. — Recibido el 1.º trimestre y conformes.
 P. Rubio, Méze. — Recibido tu giro. Te paso 100 francos a donativo.
 A. Estudillo, La Penne. — Recibido tu giro y conformes.
 Julio Lázaro, Cognac. — Tienes pagado el 1.º trimestre y te paso 150 francos a donativo.
 R. Pulido, Rochefort. — Con tu giro abonada hasta el 1.º trimestre trimestre 1950.
 Julio Chiva, Cazères-sur-Garonne. — Tienes abonada hasta el 2.º trimestre 1950.
 J. Berrueto, Bort-les-Orgues. — Conformes con tu giro que hemos recibido.
 D. Navarro, Le Garric. — Recibido tu giro y conformes.
 Torremocha, Vannes. — Tienes abonada hasta el 3.º trimestre 1950.
 B. Mata, V. d'Olmès. — Tienes abonada hasta el 3.º trimestre 1949.
 M. García, Cabuire. — Tienes abonada hasta el 2.º trimestre 1950 y 100 francos a donativo.
 A. Tortá, Paris. — Tienes abonada hasta el 1.º trimestre 1950 y 100 francos a donativo.
 J. Giner, La Roche. — Recibido tu giro y conformes.
 M. Peropadre, Le Perier. — Igual que el anterior.
 J. Junca, Salvagnac. — Recibido tu giro de 500 francos.
 E. Florencio, Auvillie. — Recibido tu giro y conformes.
 F. García, Marsella. — Recibido tu giro y conformes.
 D. Villar, Ronchamp. — Tienes abonada hasta el 1.º trimestre del año actual.
 F. Lorente, Limoges. — Recibido tu giro y conformes.
 G. Arribas, Villefranche-de-R. — Recibido tu giro y conformes.
 P. Adusar, Fontvieille. — Recibido tu giro y conformes.
 J. Rodríguez, Poitiers. — Recibido tu giro y 9 suscripciones.
 A. Moreno, Jurançon. — Recibido tu giro y conformes.
 M. Hortónada, St-Feliu-d'Avall. — Tienes abonada hasta el 3.º trimestre 1950 y 100 francos para donativo.
 L. Prat, Vinca. — Recibido tu giro y conformes.
 J. Bellosta, Aungnac. — Tienes abonada hasta el 2.º trimestre y 100 francos donativo.
 José Sánchez, Marsella. — Recibido tu giro y conformes.
 A. Mahieu, St-Paul. — Recibido tu giro y conformes.
 A. Pellitero, Brovella. — Con tu giro pagas hasta el n.º 185.
 Del Solar, Montauban. — Recibido el giro 500 francos a cuenta Semanario.
 M. Fuertes, Perpignan. — Con tu giro de 936 francos tienes abonada hasta el n.º 170.
 J. Montaner, La Boire. — Con tu giro pagas hasta el 1.º trimestre del año actual.
 P. Bou, Barlieu. — Recibido tu giro y conformes.
 Juan Vázquez, V. de Ponat. — Tienes abonada hasta el 4.º trimestre 1949 y la mitad del 1.º de 1950.
 S. Villa, Saint-Dizier. — Recibido tu giro y conformes.
 J. Aznar, Grand-Bourg. — Recibido tu giro y conformes.
 S. Balaña, St-Etienne. — Tienes abonada hasta el 1.º trimestre y 300 francos a donativo.
 A. Barrachina, Vauzelles. — Recibido tu giro y conformes.
 A. Sánchez, St-Pierre-M. — Recibido tu giro de 300 francos. Dinos destino y cual es el departamento.
 J. Lison, Clermont. — Recibido tu giro de 4.200 francos.
 A. Viñas, Tángor. — Tienes abonada hasta el n.º 184 y te paso 1500 francos a donativo.
 A. Fontanals, Moselle. — Recibido tu giro de 1000 francos. Envíanos tu antigua y nueva dirección por venir borrado en el embandado.
 J. Axpe, Arudy. Recibido tu giro y conformes.
 L. Tomasa y J. Berenguer, Pantin. — Recibidos vuestros giros y conformes.
 A. de García, Puyecle. — Con

tu giro tienes abonado hasta el 4.º trimestre 1949.
 A. Ipas, Agen. — Con tu giro abonada hasta el n.º 202.
 D. Ramirez, Saint-Martin. — Con tu giro pagas el 1.º trimestre 1950.
 J. Martínez, Orán. — Con tu giro abonada el 1.º trimestre 1950.
 F. Paris, Lyon. — Recibido tu giro de 400 francos.
 Martín Plana, Pazilos. — Con tu giro pagas el 1.º trimestre 1950, y 105 francos a donativo.
 V. Rodríguez, Argentat. — Recibido tu giro y conformes.
 B. Espasa, Alger. — Recibido tu giro y conformes.
 F. García, La Rochelle. — Recibido tu giro y conformes.
 R. García, Le Treul. — Con tu giro pagas hasta el 2.º trimestre 1950.
 F. Roda, Gap. — Recibido tu giro y conformes.
 F. Osuna, Paris. — Tienes abonada el 1.º trimestre y 100 francos a donativo.
 J. Malla, Lisleux. — Tienes abonada el 1.º trimestre y 200 francos a donativo.
 García Durán, Paris. — Pagas el 1.º trimestre y te paso 100 francos a donativo.
 S. Iranzo, Elne. — Recibido tu giro pago n.º 186.
 E. Guilan, Decazeville. — Recibido tu giro pago n.º 185.
 P. Oriols, Salvagnac. — Recibido tu giro y conformes.
 A. Sáiz, Orléans. — Recibido tu giro y conformes.

DONATIVOS	
	Francos
F. L. de Sète	2,000
Bolea, de Puy	450
P. Pizarroso, Lermont	200
J. Piñas, Montazol	100
P. Rubio, Méze	100
J. Lázaro, Cognac	150
M. García, Caluire	100
A. Tortá, Paris	100
F. Fernández, St-Pourcain	500
J. L. de Saulnes	700
M. Hortónada, St-Feliu	100
J. Bellosta, Aungnac	300
S. Balaña, St-Etienne	100
J. Lázaro, Lamorlaye	110
A. Viñas, Tángor	1,500
F. Sober	1,000
F. L. de Roanne	2,000
F.L. de Clermont	2,000
M. Plana, Pazilos	105
F. Osuna, Paris	200
J. Malla, Lisleux	200
García Durán, Paris	100
F.L. de ST-DIE	
Un grupo de compañeros	500
A. Hernández	300
P. Compte	200
José Blasco	100
Total	1,100

Nuevamente las restricciones eléctricas

Madrid, (O.P.E.)—Se ha publicado una nota oficial comunicando que debido a la rápida disminución de las escasas aguas embalsadas, a partir del lunes 30 de enero se restablecen las restricciones en el consumo de energía eléctrica.
 En Madrid se cortará la corriente dos días laborables consecutivos, de ocho y media de la mañana a las seis y media de la tarde, y además se ordena que los usuarios deberán reducir su consumo en un 30 por 100 del normal.
 Se ha prohibido el encendido de escaparates y anuncios luminosos.

La compra de trigo australiano

Madrid, (O.P.E.)—En los medios franquistas se confirma que se ha llegado a un acuerdo para la compra en Australia de 60.000 toneladas de trigo. A tal efecto, el Gobierno franquista ha abierto en Londres un crédito de dos millones de libras esterlinas para pagar dicha adquisición, realizada a precio más alto que el que rige para los países adheridos al Pacto Internacional del Trigo. El suministro se verificará antes de fin de abril.

LLAMAMIENTO

B RINDO a través de "España Libre" el proyecto de fundación para una escuela cooperativa de niños y jóvenes, sorprendido de que habiendo tantas en Francia y en diferentes países, no seamos nosotros émulos de tan interesante fórmula educadora. Ante todo, llamo la atención de todos los compañeros para que se molesten en informar acerca de granjas o fincas arrendables para tal propósito. Y enseña para darnos noticias de muchachos que estuviesen dispuestos a vivir en régimen comunal de enseñanza y trabajo.
 Las más abundantes y convincentes razones aportadas por los métodos de vida juvenil común, máxime si la familiar falta. Si no residencia anual, por lo menos debemos interesarnos por fundar una residencia veraniega para nuestros niños y adolescentes. Y si podemos una docena, mejor que mejor.

No decimos: Hay que hacer algo, hay que hacer algo a cada instante? He aquí algo que hacer y un quehacer de enorme importancia y de inmensa simpatía.
 Este aldonazo va especialmente dirigido a los maestros, a los compañeros que tienen conciencia y sensibilidad de tales. Como ha de haber alguien que se encargue de poner en marcha el proyecto, yo mismo estoy dispuesto, a coordinar las respuestas y los esfuerzos ya que los compañeros de nuestro semanario no pueden cargarse con más trabajo del que tienen. Lo que no significa pretensión de dirigir, ni siquiera de accionar, puesto que si acuden maestros, yo ya tengo mi quehacer. No soy más que célula afeñada, la insignificantísima célula excitadora.
 Todo interesado en esta empresa escriba a: Agustín Ibáñez, 93, avenue Foch, Saint-Germain-Laye (Seine-et-Oise).

La ley de sucesión y los sucesivos crímenes de FRANCO

Ha aquí tres noticias, tres eslabones más aumentados a la interminable cadena de crímenes que, día tras día y hora tras hora, no deja descansar a la máquina homicida del fascismo español para tortura constante del corazón y el alma del pueblo indefenso.

Sin que ninguna de las tres tenga nada de nuevo, su sangrante realidad las caracteriza, para aumentar nuestro horror e ira, ante el amargo dolor de nuestra impotencia para evitar el rosario de crímenes y asesinatos que el franco-falangismo y la Iglesia no cesan de perpetrar, en los intereses y personas del pueblo trabajador, en nombre de Dios y al dictado de Franco, al amparo de los derechos de la no intervención de la O.N.U. y con manifiesta benevolencia de las democracias.

Hasta los bacilos de Koch, encargados por el propio franquismo de la destrucción de mis pulmones, se han aterrizado ante la monstruosidad de estos tres hechos. El primero de ellos, se encuentra irreparablemente consumado; los dos siguientes, en imminente vía de ejecución.

Cuando los fusiles del piquete de ejecución, todavía muestran visiblemente el fogonazo después de segar las vidas de Sancho García y sus cuatro compañeros de infortunio, cuando la generosa sangre de estos cinco héroicos luchadores aún derrite con sus calorías la helada nieve que alfombrará el suelo del último escenario de sus vidas y cuando sus cadáveres no han acabado de enfriarse, ya están esperando vez los compañeros que, a la cabeza del fúnebre cortejo, les seguirán en turno si los hombres de sentimientos humanos, continuamos sin hacer nada positivo que pueda evitarlo, cual sería únicamente, la desaparición de Franco y su régimen criminal.

A leer la lista de los compañeros elegidos esta vez, por la "bestia sangrienta" para calmar su desesperación en la primera contrariedad, o manifestar su eufórico regocijo, a la perspectiva de cualquier éxito, una densa humareda ha nublado la vista de mis ojos, un frío sudor ha profundizado mis huesos y unos golpes terribles martilleaban mi cerebro, hasta dejarme sin sentido ni fuerzas para respirar siquiera.

¿Complejos de culpabilidad?... Los compañeros que hoy se encuentran en la "fatal anta de la muerte", son los componentes del C. N. que hace un año y medio aproximadamente, fueron elegidos — con intervención mía — para representar a nuestro abogado Movimiento Libertario, en la lucha clandestina del Interior. Encontrábase yo tan perseguido por la policía y tan atado de pies y manos por la tuberculosis, que mi radio de actividad, no podía reducirse a menos.

Las redadas policíacas efectuadas en noviembre y diciembre de 1947 (de las que fueron víctimas la F.L. de Madrid, C.R. del Centro y C.N. presidido por el compañero Villar) hicieron caer sobre mí incapacitada y enferma persona, cuanto quedara en pie de nuestras actividades orgánicas. Y el deber más elemental e inexcusable, que siempre rigiera nuestro federalista cometido orgánico, no me permitía otra cosa que reorganizar lo que la policía nos había descompuesto.

No sé si cumplí bien o mal con mi cometido, como tampoco si llegué o no, a utilizarlo; pero de lo que sí me acuerdo y bien (porque cuando los hombres juegan un papel elevado y noble jamás se olvidan los hechos) es de la heroica severidad y el elevado sentido de responsabilidad, con que estos compañeros se prestaron a hacerse cargo de la máxima responsabilidad orgánica en aquellos cruciales momentos en que las huestes de Franco, estaban acabando con los últimos reducidos de nuestros cuadros en todas las regiones de España.

Yo me vine para Francia, porque así convenía a mi estado de salud y a la más salubre seguridad orgánica. El estado de mi aparato respiratorio era una buena presa para los chachales de la Dirección General del Crimen: O mis pulmones hubiesen terminado su "carrera" en los "cursillos del primer interrogatorio", o el nuevo C.N. hubiera fallado sin apenas nacer, y con él, la posibilidad de pronta recuperación de nuestro Movimiento.

Tan seguro estaba el coronel Eymar de que los hechos ocurrirían de esta manera, que se permitió el lujo de declarar, muy oficioso y formalmente, "que ya había acabado con la C.N.T. puesto que solo quedaban unos pequeños reducidos, que ya los tenía entre las manos."
 Pero el coronel Eymar, se equivocó en el cálculo, como se equi-

voca todo aquel que pretende carilibrar la potencialidad orgánica de nuestro Movimiento Libertario en la resistencia del Interior de España.
 A los dos días de pronunciarse tan "pomposas" declaraciones, aparecieron en Madrid los Boletines de información local y regional y un manifiesto del C.N., que fueron introducidos hasta en los mismos "sótanos" para lectura e información de los detenidos. Esto prueba, que los reducidos no eran tan pequeños ni estaban tan acorralados como suponía Eymar; aunque en realidad, los Comités orgánicos estaban muy desarticulados; pero también muy protegidos; pero también muy protegidos, por la reserva de compañeros militantes — que combaten calla-

AGAPITO

damente — para no ser aperechados ni descubiertos por el enemigo.

Las amenazas y los ultimátums del enemigo no influyen para nada en los héroes del interior; la llegada a las prisiones de un Comité tras otro, al mismo tiempo en que Eymar se proclamaba vencedor, llegó a inquietar a nuestros queridos presos, hasta el extremo, de creerse obligados a perforar el muro, que les impedía poder reforzar nuestros cuadros en la calle, y una inquietud, concedió la "libertad conquistada por sí mismos" a un compañero de la Prisión provincial de Madrid, otro de Cuelgamuros, otro que no recuerdo exactamente si fué del Puerto San Cristóbal o de Alcalá, cuatro del Penal del Dueso (tres de éstos no llegaron a conseguirlo, porque la Guardia civil los asesinó por la espalda, cuando se encontraban boca abajo tendidos en el suelo, batiendo palmas, como les ordenara el Jefe de servicios de los guardianes, que les sorprendió en la huida). Y los "doce campeones del heroísmo y la audacia", fugados del Penal de Ocaña, cuya hazaña, dejó en "mantillas" a la bien ponderada obra del "Conde de Montecristo" para honra y gloria de la historia anarcosindicalista de España.

La tercera noticia nos la proporciona el corresponsal del Times en Madrid. He aquí algunos párrafos del periódico francés L'Espoir del 20 de enero 1950: "L'Españe à la veille d'une débâcle financière?"
 Londres, 19 janvier. — "Une dé-

bâcle financière semble imminente en Espagne et seule l'aide américaine pourrait la prévenir" écrit le correspondant du Times.
 "L'Espagne — explique ce correspondant — manque de blé, des crédits étrangers et d'argent, et n'a plus aucun espoir de recevoir des approvisionnements d'Argentine."
 "Devant cette situation, le Général Franco aurait décidé, avec l'approbation du Conseil du royaume, de modifier la loi de succession et d'autres textes constitutionnels à fin d'élargir les bases du pouvoir."

Efectivamente, no es de hoy la "debâcle financière" que arruina a España — aunque en estos momentos se vea Franco obligado a confesar, su atraco a la hacienda pública y capital privado de España, sino de muchos años atrás. La "debâcle" financiera en España es un hecho consumado, que viene "consumiendo a nuestro país, desde el día primero de abril de 1939, fecha en que al amparo de la victoria del fascismo franquista, y bajo la protección de las armas de Hitler y de Mussolini, quedó establecida la ley del pillaje y del crimen, por mediación de la cual se autoriza el libre ejercicio de sus funciones profesionales a todos los pistoleros, estafadores, contrabandistas, rateros, estroperistas, timadores y gángsters en general, adictos siempre que sus dividendos gananciales sean equitativamente repartidos entre las altas jerarquías de Falange española, altos cargos civiles y militares y todos los capostoles del clero.

Trabajando como trabajan intencionalmente desde hace once años, toda esta manada de malhechores, no es posible que la situación económica del país pueda estar de otra manera, ni pueda evitarse ni con la ayuda americana, ni con la

ayuda americana, ni con la (Continuará.)

UN EJEMPLO de colaboración económica entre la U.R.S.S. y Yugo eslavía

Belgrado, 30 enero. — Con objeto de la liquidación de la sociedad de navegación fluvial yugoslavo-soviética "Youspad", efectuada a fines de diciembre último, "Rad", órgano de la Federación de Sindicatos de Yugo eslavía, escribe que mucho antes de la publicación de la resolución del Kominform, la U.R.S.S. imponía a Yugo eslavía por intermedio de esta sociedad, relaciones económicas desprovistas de toda igualdad en derechos, y la explotaba económicamente.
 El periódico subraya que la U.R.S.S. no ha cumplido ninguno de sus compromisos con Yugo eslavía en lo que concierne a la sociedad "Youspad" y su actividad. Según el acuerdo, Yugo eslavía y la U.R.S.S. debían entregar cada una en 5 años, 200 millones de dinars para los fondos de esta sociedad. La U.R.S.S. no cumplió sus compromisos. Durante los dos años de existencia de esta sociedad, la U.R.S.S. no depositó más que 31 accion, o sean 15.480.000 dinars, y Yugo eslavía había entregado, durante el mismo período 152 millones 500.000 dinars al fondo de la misma sociedad, o sean 305 acciones.

En los talleres navales de la sociedad "Youspad" que debían ser construídos en Yugo eslavía, la U.R.S.S. debía invertir en 5 años 65 millones de dinars, es decir, hacer entrega de 27 millones de dinars en dos años, de los cuales no entregó más que alrededor de 5 millones en material.
 Tan pronto como llegó el material soviético a Yugo eslavía, se constató que en vez de grandes máquinas y de equipos para la construcción de barcos, no había más que robones, limas, papel alquitranado y otros materiales que Yugo eslavía fabrica. Dos grúas solamente fueron entregadas de las diez que debían servirse en el curso de dos años por la U.R.S.S.

"El director general de la sociedad — continúa "Rad" — que era ciudadano soviético, imponía su voluntad al Comité Director de la sociedad. El acuerdo había previsto que todas las cuestiones de litigio debían ser resueltas en común por los gobiernos de la U.R.S.S. y de Yugo eslavía. No obstante, a fin de evitar toda intromisión judicial en los litigios y mantener relaciones desprovistas de igualdad en derechos y perjudiciales a Yugo eslavía, el gobierno de la U.R.S.S. siempre ha aplazado la solución de estas cuestiones, de manera que el director general ha logrado cada vez realizar lo que deseaba. Es por esto que la sociedad "Youspad", no era una sociedad de navegación fluvial yugo eslavio-soviética, sino una sociedad de navegación fluvial, puramente soviética."

"El balance de dos años de actividad de esta sociedad — subraya "Rad" — prueba que la actividad de los representantes soviéticos ha sido la misma desde el día de la fundación de dicha sociedad hasta su liquidación. El deseo de imponer relaciones de desigualdad y de explotación constituía el método de "colaboración" de la U.R.S.S. desde el principio del establecimiento de relaciones económicas con Yugo eslavía, mucho antes de la publicación de la resolución del Kominform."

DE LAS DIFERENTES DOCTRINAS a la conjuntura de la sociedad actual

(conclusión)
 Si, que es lo que cabe hacer, más antes de responder a esta pregunta, si ha formulado tan largas consideraciones, es porque mi respuesta no se mantendrá en el clasismo libertario, en el espíritu que fué nuestra norma durante diferentes generaciones y por lo tanto, hacer la respuesta sin una exposición de motivos de situaciones creadas a través de la constante

FEDERACION LOCAL DE LYON

Comunicado.—Esta Federación Local recuerda a sus adherentes, que celebrará reunión extraordinaria con el fin de estudiar las diversas modalidades de sus actividades, tal como se expresó la última asamblea. Esta tendrá lugar el domingo día 12 de febrero, en su local social, a las nueve y media de la mañana.
 Dada la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la asistencia de todos los compañeros.—El secretario.

evolución de la vida de los hombres, hubiera podido aparecer sin contenido y sin fundamento.
 En la doctrina anarquista encontramos la satisfacción máxima de un nuevo orden, pero en la táctica y en la lucha cotidiana, de todos los días, como movimiento de masas, no siempre hemos actuado en consonancia con el principio de nuestras ideas.
 Si bien la fuerza es y puede ser un factor que ayude a los hombres a desembarazarse de quienes lo sojuzgan, no puede ser el medio de mantener una Sociedad de

CAMILO BOLDU

máxima libertad y de verdadera justicia. Las teorías solamente tienen un valor efectivo si ellas responden a una realidad y a una efectividad; todo principio que no puede realizarse parcialmente no es una realidad. En toda realización hay un período de gestión que no se puede descuidar.
 Rara vez se pasa a la creación integral sin haber preparado y trabajado su formación. Sin descuidar la incommensurable fuerza e influencia de los factores morales, la Historia nos enseña que los económicos tienen en la vida de las Sociedades una importancia igual o mayor. En la Historia encontramos que cuando los germanos poseían la mayor parte del comercio y de las riquezas del imperio romano, éstos nombraron emperador a uno de aquéllos; cuando en la época medioeval las Corporaciones controlaban el comercio y el artesanado, éstas determinaban la vida de los príncipes; la Revolución francesa de 1789-1793 venció a la Monarquía porque ésta se oponía a las aspiraciones de las Corporaciones, que a partir del siglo XVII comenzaron a apoderarse de la riqueza de Francia; que en la actualidad todo poder político ha sido sometido al poder económico. De fines del siglo XIX hasta nuestros días, no se ha mantenido ningún gobierno si no ha llegado, por lo menos, a componendas con la riqueza.

Actualmente, y es de subrayar este punto, todo ensayo de orden social que no ha estado gestado por hombres expertos ha sido un fracaso, de lo cual se sirven astutamente los enemigos de realizaciones sociales; que por lo contrario, aquellas reformas como: Cooperativas, Mutualidades, formas de educación — la Escuela Moderna en su tiempo — que se han mostrado capaces, han sobrevivido y han terminado por imponerse. Actualmente algunos Gobiernos se

apoyan en tales instituciones.
 Por todas estas constataciones y muchas otras, pero que harían interminable este escrito, el Movimiento Libertario, el Sindicalismo de la C.N.T., deben prepararse a enfrentar toda acción que pueda conducir al mundo a un mayor bienestar, que pueda aumentar su capacidad de consumo; siempre que ello le sea posible, deben participar a la administración de las riquezas, creando sus propios órganos de producción si es necesario; capacitar a sus adherentes para toda acción de tipo económico cotidiano.
 La revolución no puede ser una metamorfosis de la Sociedad que la cambie de forma pero que sea la misma.
 La Revolución debe ser la obra que cambie la forma, el fondo y el objetivo de la Sociedad, cuyas bases esenciales deben ser: Libertad y Riquezas para la colectividad.

ACABA DE PUBLICARSE
Fiesta en España
 por Ezequiel Endériz
 Una selección de las famosas estampas españolas del gran escritor, del exquisito poeta, del colorista sin igual.
Toda la gama del folklore español
 190 páginas de nutrido texto, cubierta a tres colores, obra del gran dibujante del exilio, ARGUELO.
PRECIO: 300 francos,
 incluidos gastos de envío
 Pedidos a F. DIEZHANDINO
 C.C.P. 859-00 — TOULOUSE
 10, rue de Languedoc, Toulouse

Hay que impedir el crimen

Los procesos, las condenas a muerte contra los antifascistas se suceden en España a un ritmo más acelerado cada vez.
 La aplicación de la ley de fugas, los apaleamientos, las torturas, aplicadas con saña inexcusable, constituyen el procedimiento "persuasivo" empleado por los sicarios de Franco.
 Y a pesar de ello, la Resistencia española, impávida, sigue actuando con abnegación, demostrando su enorme vitalidad e interponiendo el odio que el pueblo español siente hacia sus tiranos, que no representan a otra cosa que al terror organizado.
 Y toda España grita reclamando justicia, la aplicación de un sagrado derecho, reclamando su libertad... Pero, como en el 36, sus voces no son oídas por aquellos que, como entonces, pueden pagar cara, muy cara, su sordera...
 El clamor de los proletarios de todo el mundo, su solidaridad con el heroico pueblo español, puede detener el crimen organizado por el franquismo y conseguir que el último soporte del Eje sea barrido para siempre.
 ¿A qué esperáis, trabajadores del mundo?

PROTOTIPOS DEL REGIMEN

(Viene de la página 1.)
 estudiáramos. Era una doctrina cristiana de un padre italiano. Lamento no recordar el nombre. Hojeándola, di con los mandamientos de la ley de Dios. Me detuve en el quinto. Decía textualmente:
 «Quinto mandamiento: No matar sin justicia.»
 Ni siquiera los mandamientos mosaicos quedaron intactos después del triunfo de Franco.
 El campesino de Jeresa, a los doce días estaba en los lúceros...
 Era muy ocurrente don Enrique Barrachina. Yo lo creo: mucho, ¡y lo que había sufrido durante la dominación roja! Llegaron hasta el extremo de incautarse de su casa en Jérica. ¡Pobrecito!...
 Nos lo contaba un día:
 —Yo lo perdono a todos, si, los perdono a todos! Ahora bien; la justicia de los hombres no sé lo que hará...
 Ernesto Bellver, paisano mío, más joven que yo, y que había sido oficial de información durante la guerra, por lo cual condenáronle también a muerte, preguntó durante una de aquellas visitas:
 —¿Usted cree que nos matarán? ¿Y cree que es justo que

nos maten por habernos defendido, don Enrique?...
 Eludió la respuesta.
 —Yo no sé por qué se asustan. No llevo a comprenderlo. Es una muerte muy humana la que les reserva el Caudillo: tres tiros a descarga cerrada por persona. ¡Ni el tiempo de llegarse a dar cuenta! Tres tiros por persona...
 ¡Pues no faltaba más! No sé lo que habrá sido del inclito don Enrique. Ya no está en San Miguel, de capellán. Supongo que proseguirá haciendo méritos para ganarse el cielo. Desde luego, no dudo que tiene muchas probabilidades de salirse con la suya.
 El autor de la «Balada de la cárcel de Reading», en el siglo pasado, propuso a los poderes públicos ingleses, entre otras, esta importante tarea de reforma: cristianizar a los capellanes de cárcel.
 No sé si en Inglaterra habráse logrado. ¡Por Cristo que en España no lo lograrán!
 Ahora bien: mister Acheson, el americano, siempre tendrá el consuelo de intentar mandándole a Franco sus embajadores.
 Sería más humano eso que no preparar, con Cristo por supuesto, una nueva matanza de corderos...

Lee y propaga ESPAÑA LIBRE

LA FEDERACION

La federación es un sistema por el cual los diversos grupos humanos, sin perder su autonomía...

Establece la unidad sin destruir la variedad, y puede llegar a reunir en un cuerpo la Humanidad...

Descansa la federación en hechos que son inconc...

PI Y MARGALL

Las sociedades tienen, a no dudarlo, dos círculos de acción distintos: uno, en que se mueven sin afectar la vida de sus semejantes...

Consideraré la federación principalmente bajo el punto de vista público. La primera y más sencilla sociedad política es la ciudad...

Es una nación en pequeño. Tiene sus instituciones, su administración, su hacienda, etc., etc., resultante de la determinación de la asamblea...

Por el espíritu de la federación, aquí en España se sublevaron el año 1840, porque se quiso arrojar la Corona a la facultad de nombrar a sus alcaldes...

La ciudad es la sociedad política por excelencia, y no se resigna jamás a ser esclava. Bajo todas las formas de gobierno...

Reales serán, a no dudarlo, las demás colectividades políticas: ninguna tan real como la ciudad...

El Presidente Aguirre ha hecho unas declaraciones dulcísimas a la agencia A.F.P. sobre la carta de Acheson...

INSTANTANEAS DE LA SEMANA

Después de la Argentina, la del protocolo roto, ahora es Cuba quien se niega a recibir ningún producto de importación española...

Desde hace año y medio (fecha de la resolución del Kominform), según el director de información de Tito, Vladimir Dudijer...

Suponemos que el Don-Dean ya estará más tranquilo respecto a las intenciones rusas, que son claras y diáfanas...

El jefe nacional de los Sindicatos verticales de Falange Española Tradicionalista y de la J.O.N.S. (jahí es nada!), con don y todo...

La superbomba hidrógena, con ocho veces más potencia que la miserable atómica...

Vuelve a removerse en Bruselas el caso del rey felón (como le calificó Churchill), Leopoldo III, y esta vez para saber si la señora Liliana Baels...

El fin y al cabo, acaso tengan razón en variar el concepto y dejarlo en «Vale más rey muerto que rey puesto».

La Sociedad Arqueológica de Brighton, en unas excavaciones recientemente practicadas, ha descubierto unos cuantos kilos de trigo que hace veinticinco siglos fue depositado en el sur de Inglaterra...

El grano se conservaba en perfecto estado, y parece que ante este hecho la Sociedad de «buscones» de todas clases de Madrid va a lanzar un empréstito popular para revisar los antiguos dominios árabes...

El Presidente Aguirre ha hecho unas declaraciones dulcísimas a la agencia A.F.P. sobre la carta de Acheson...

EL CINE ESPAÑOL

de era mi valle», de hondura social, y otros parecidos, no pueden ser hechos aquí porque, primeramente, lo prohíbe la censura...

Recordamos ahora, cuando ya hemos leído el anuncio de que va a interpretarse en España «Lo que el viento se llevó», una crónica de un corresponsal barcelonés que decía que esta película jamás se haría en España...

La consecuencia es que los españoles van a gusto a ver cualquier película extranjera, sobre todo americana. El cine español tiene escasos admiradores...

La compra de trigo en el Canadá

Madrid (O.P.E).—En algunos medios se habla de que la cuestión planteada entre la Sociedad canadiense «Barcelona Traction» y el régimen franquista, que tiene bloqueadas las pesetas ganadas por dicha Sociedad...

DE LA FAMILIA OBRERA INTERNACIONAL

Es indudablemente, uno de los problemas más agudos y difíciles de resolver parcialmente, el de los salarios de los productores frente a la carestía de la vida en general...

Contra todo esto, hay que reaccionar. Fijemos nuestra atención en el ejemplo de las Trade Unions inglesas, que, de acuerdo con su Gobierno laborista...

La subversión militar del ejército desencadenó una guerra civil con los traidores, por una parte, y los defensores de la legalidad institucional, por otra...

El ánimo de esos sacerdotes de tan especial democracia, no pesa para nada el hecho tangible de que círculos de reconocido volumen y de naturaleza revolucionaria abdicasen de los respectivos programas...

LOS ARABES

nuestros hermanos

Si el amigo Victor Sanz, no me hubiese aventajado, tenía intención de contestar al compañero Ben Mechich...

La profesión que ejercí, cuando este hospitalario país me autorizó a trabajar, me llevó a visitar el África septentrional. Durante el tiempo que estuve en dichos lugares...

Muchas veces recuerdo, con lágrimas en los ojos, a aquellos niños tristes, descalzos, harapientos, famélicos y llenos de piojos que me miraban con ojos llenos de inteligencia...

Los árabes sufren una indignación de progreso material y aun carecen de instrucción para asimilar los inventos europeos...

¿Quién extrae los minerales? ¿Quién hace los trabajos más desagradables? —Nosotros dirigimos, y los árabes trabajan— respondían los colonos.

—Hacer trabajar a un perejoso es muy difícil. —Pues mire— agregaban—, nosotros les hacemos trabajar. Seguramente que usted no sabe que hacemos milagros (?); sí, milagros. Ellos no quieren trabajar...

El trabajo agobiador, la miseria aplastante y el ambiente asfixiante hacían del obrero árabe un hombre melancólico, negligente por su persona e indiferente por cuando uno se acercaba a ellos...

Los árabes sufren una indignación de progreso material y aun carecen de instrucción para asimilar los inventos europeos...

PANORAMA INTERNACIONAL

Necesario regreso a nuestros cuarteles

La carta de Mr. Acheson nos hubiera causado estupor si los españoles antifascistas hubiéramos asombrarnos, ya, de nada...

Francisco es vencedor de hecho, y todos sabemos a costa de qué hipotecas, bajezas, concesiones e indignidades. Ahí está la economía española, la deuda pública, la inflación...

El ánimo de esos sacerdotes de tan especial democracia, no pesa para nada el hecho tangible de que círculos de reconocido volumen y de naturaleza revolucionaria abdicasen de los respectivos programas...

considerarlas ganadas o, cuando menos, aseguibles al ritmo democrático-legal, quedan, ante el propósito evidenciado por la carta del Sr. Acheson...

La pena o el júbilo que esto nos produzca, lo será en orden a los contrastes que ofrecerá tal alternativa: la satisfacción por el hecho de que las organizaciones recuperen su natural acción...

Sabemos que hay intereses europeos a los cuales interesa una inversión del régimen, y que acaso sueñan en que un nuevo «golpe de Estado», a cargo de parecidos promotores que el 18 de Julio, tendría eficacia...

Las ideas nos proporcionan sentido de estabilidad, de equilibrio, de eternidad. Las ideas se transforman como las imágenes que van pasando por nuestros cerebros; pero siempre nos dejan sensaciones infinitas, raíces que no mueren, fuentes de vida que no se agotan nunca. Como las llamas del fuego perdurable, como las olas que pasan por los ríos, así son las ideas, siempre distintas, diferentes, pero siempre haciendo brotar la luz para que resplandezca la claridad prístina de las ideas.

tendrán las ideas, que a través del tiempo permanecen eternas? Las ideas poseen el gran poder de renovarse, de embellecerse, cambiando de forma y de color, conservando su esencia inextinguible. Como no quieren ser viejas, para no perecer, rejuvenecen cuando la primavera se desborda en los campos, mientras el sol besa las cumbres gigantes de la Naturaleza.

Carlos Reyes

Renovarse es vivir en divorcio absoluto con la muerte, luchar a brazo partido para abrazar la eternidad.

No nos extrañe que las ideas no mueran nunca. Quien dice idea, dice renovación total de la materia, guardando permanentemente la esencia del espíritu que no fenece, de la idea que perdura, de la conciencia hecha luz en el mundo atómico de las ideas que forman el gran potencial del Cosmos.

Cuando creemos que las ideas nos han abandonado, vuelven del fondo de nuestro ser, se encrespan conciencia arriba, nos martillean en el corazón hasta conseguir estallar en la inteligencia, como si fueran olas gigantes rompiéndose contra las rocas.

¿Qué sublimidad ofrece la vida rota en mil pedazos! Sublimidad, porque nos ha venido a demostrar sus potencias incalculables ante la orilla de la vida, y porque desde la cima de la observación pensamos: «Acaso vuelva de nuevo.» No importa cómo ni de dónde, pero volverá.

¿Quién ha dicho que las ideas no vuelven? Las ideas no nos abandonan nunca; tienen su nido hecho en la conciencia floreciente del árbol inmortal de la vida.

Corren los días, desaparecen las sombras y los siglos pasan, diluyéndose en la nada. ¿Qué

malas intenciones; pero lo que nadie puede arrebatarlos, lo que no muere jamás en nosotros, son las ideas que sobreviven, ganando la batalla al tiempo, para eternizarse en el espacio.

Las ideas van enraizando en los sentimientos, florecen en los corazones, adquieren forma en las inteligencias para ofrecer a los hombres la magnificencia de sus frutos.

No tratemos de encerrar las ideas en un dogma. El dogma es semejante al ataúd que lleva al cementerio las ideas más puras y nobles. Sólo el dogma consigue asesinar, por la espalda, a los grandes ideales. El dogma es la cobardía de los espíritus mezquinos, que van segando las espigas del ideal. Rebelarse contra los dogmas impuestos, contra los códigos legislados por el fanatismo, he ahí la gran obra de todos los grandes creadores de ideas.

Las ideas son para sentir las y para vivir las. Si, para gozarnos en toda su plenitud y en su sin igual belleza. Las ideas están hechas para servir a los hombres. Ellas son como mareas inagotables que sacan la sed del caminante, como estrellas que trazan la ruta del nauta que quiere llegar a buen puerto, como granos de trigo sembrados en la tierra que produce la sublime cosecha capaz de alimentar a la Humanidad entera.

No seamos pobres de espíritu; no encerramos las ideas en una caja fuerte, pretendiendo custodiar el tesoro inagotable de la existencia.

¡Desgraciados aquellos que pretenden encadenar las ideas! Las ideas no tienen límite ni conocen barreras. De la misma manera que no puede cubrirse el sol con un velo negro, lo mismo que las corrientes del río no pueden estancarse ante el dique que, vanamente, pretende interrumpir el curso de las aguas, así son las ideas: siempre luminosas, siempre en movimiento y siempre eternas.

Dejemos a los hombres en libertad de interpretar las ideas como ellos las sientan y conciben. Donde existe la libertad, brota la perfección suprema de la idea. Porque sólo cuando las ideas nacen y se desarrollan libremente los hombres gozan de la posibilidad de vivir sus ideas, para que otros las vivan a su vez, bebiéndolas con la fiebre ardiente del espíritu que se engrandece y eterniza a medida que las ideas le dan fe y que la vida le proporciona ideas para vivir la verdadera vida, la vida de las ideas.

COMPRESIONADOS

No hay más remedio que pensar para la prensa, que por algo así se llama. El orden del día es, apriétnsel, en metros y trancías, cantinas y espectáculos. El orden del diario es, comprimiéndose, para que todo quepa en las seis u ocho caras de esa próxima, con la que, por vía ocular, casi todo ciudadano se desahoga.

Hoy vamos a lanzar sobre el mercado benevolo de ESPAÑA LIBRE estos específicos que ojalá tengan infinidad de imitadores y clientes si han de ser provechosos. De ser la definición «animal político» la única capaz de darnos el carácter genuino y relevante del concepto hombre, a fe que el español quedaría fuera del marco humano que semejante predicado encuadra. Y a vamos a insistir sobre esta evidencia, sino remitir al amigo lector sobre los pasos de nuestra historia y los ecos de nuestra actualidad aunque bien remitido debe estar por su cuenta.

Pero si que somos familiares y asociados (siquiera el vlogos) se nos ha escapado. Nos gustan los lóres más que el foro y el portal más que el ágora. Y de la casa nos place saltar sin transición, a perspectivas de Universo, de la intimidad a la extremidad de un reglamento social ecuménico. Qué hacemos con el medio? Debemos ser los más irreductibles, como pueblo, al sistema mecánico de la Polis moderna que envuelve a todo grupo. Y el caso es que no tiene sentido hablar de familia sin establecer el estadio grupal. La Ciencia, no admite la hipótesis de familia-célula original del organismo social. Aunque en términos de civilización podemos convenir en un principio familiar hacia un fin universal. Pero nosotros nos saltamos mental y efectivamente todo el grande y complejo medio (más porque es complejo que porque es grande). Y ahora es cosa de pre-

NOTAS DE LYON
EL GRAN EXITO de nuestra fiesta

COMO había sido anunciado, tuvo lugar nuestra fiesta de solidaridad, en la inmensa sala del Palais d'Hiver, el domingo día 29 de enero. La concurrencia fué tan numerosa, que en el curso de la tarde se calcula que asistieron a la misma más de dos mil personas. Durante la noche se produjo un verdadero éxito, ya que los asistentes rebasaron el crecido número que se esperaba en la fiesta. La parte artística corrió a cargo del amigo Aliques, quien preparó las atracciones que superaron a todas las que desde largo tiempo venían haciéndose en parecidas condiciones. La fiesta constituyó un verdadero regocijo para todos los compañeros integrantes de nuestro Movimiento, porque supo exaltar el sentido del gusto y del arte.

supo reconocer su gracia femenina, premiándola con intensos aplausos. Aliques constituyó una positiva revelación como maestro de la guitarra. No era desconocida, ni mucho menos, la personalidad artística de este mago; pero en nuestra fiesta consiguió superarse a sí mismo, causando viva sorpresa. Pero la sorpresa estuvo en Elvira Flores, que, siendo sinceros, nadie creía que pudiera encarnar el baile español como lo hizo. Su arte causó impresión en el público de Lyon y en los españoles todos, revelándose de manera magistral.

Todos los artistas fueron aplaudidos, pero justo es señalar que Aliques y Flores se llevaron los mayores favores tributados por todos los asistentes. Nuestras más sinceras felicitaciones para la Comisión organizadora, y en particular al compañero F. Paris, que puso su diligencia y perseverancia en pro de una fiesta tan brillante, así como a todos los que trabajaron para que un acto de arte y de belleza fuera presidido por el espíritu de solidaridad y de elevado comportamiento.

Importa destacar la valiosa aportación del profesor de baile Pati y de su «partenaire», que dieron desde el comienzo del acto un buen tono. Oscar Fábrega y Conchita Nules, con su arte típicamente español consiguieron un triunfo, del que puede estar orgullosa Conchita Nules, ya que el público

CORRESPONDENCIA : Al Administrador F. Romero. Giros a: Toulouse C.C. 34-629 "España Libre" 47, rue Jonquières, Toulouse (Hte-Gne.) Director: R. LIARTE.

INQUIETUDES

¿QUE ES el ANARQUISMO?

No sé cómo, pero nos hemos arreglado de manera que el anarquismo aparece inasequible no ya para la Humanidad desinteresada, sino incluso para el individuo que, inquieto, se acerca a nosotros sediento de justicia social.

Es triste constatarlo. Pero así es. Y en el alma nos duele. ¿Qué hicimos de nuestro sencillo credo para hacerlo aparecer tan difícil? Difícultoso, sí. Preguntadle a cualquiera (mejor cuanto más conozca nuestros medios) su parecer sobre el anarquismo. El noventa y nueve por ciento de las respuestas (estereotipado lo tengo en el cerebro, desgraciadamente) será, poco más o menos, el siguiente:

—Magnífico. Es lo más perfecto que se conoce en Sociología... Pero tiene una moral muy rígida, que incapacita a la mayoría de las gentes para vivirla.

Así, como un trallazo. Como me suena a mí siempre... «Una moral muy rígida...» ¡Pero sí el anarquismo no tiene nada rígido! ¡Si es contrario a toda rigidez! ¡Claro que tiene su moral el anarquismo! Pero sencilla como el; como la Naturaleza, de quien es hermana. Tan sencilla es, que en cada acción basta discernir si es buena o mala para encontrar, o no, el anarquismo en ella; o sea la moral anarquista, que tiende siempre a restar las fuerzas del mal sumando al mismo tiempo las del bien.

GONZALO VIDAL

Del mal y del bien social, se entiende. Es decir: de todo cuanto va del individuo a la Sociedad o de ésta al individuo, ya que todo cuanto éste haga y que le perjudique, no perjudicando lo social, queda fuera del área moral, circunscribiéndose a lo que dimos en llamar defectos personales.

Y este es, precisamente, el punto básico en que se afine el equívoco: el considerar como moral ácrata las personales virtudes del anarquista...

Virtudes personales que forja tenazmente en un afán sin límites de perfección mejoradora, cual biselado un espejo en que pueda mirarse la Humanidad; pero personales únicamente. No; la moral anarquista toma forma únicamente a través de las acciones del individuo en sociedad, ya que el credo brotó y crece con vistas a la sociabilidad humana.

Personales virtudes se pueden atesorar sin ser libertario; y hasta siendo totalitario a veces. Hitler no bebía ni fumaba; tampoco Torquemada.

Y que esto no sea tomado en descargo del que fuma o bebe, no. El fumar es sucio y funesto a veces, como el alcohol; pero que me sea permitido dudar de que éste o el tabaco retarden la marcha evolutiva de la Humanidad, y menos aún que tuerzan los humanos destinos de libertad...

Se pueden tener virtudes personales dignas del más perfecto de los anarquistas, y ser infinitamente malo en las relaciones sociales; es decir, inmoral.

Como igualmente pueden tenerse defectos personales y ser magníficamente bueno en las relaciones sociales; es decir, moral.

Además, ¿quién no tiene defectos personales? Y conviene hacer hincapié en ello, porque es la gran valla que impide a las gentes penetrarnos.

Si, si; nosotros, los anarquistas, hemos tenido y tenemos hombres en los que costaría trabajo descubrir un defecto. Hombres magníficos, sin ponderación, en los que la Naturaleza parece haberse recreado al forjarlos. Hombres que son antena y retina de nuestras más caras sensaciones. Hombres que nos hacen pensar, en ocasiones, si sus virtudes no serán de Naturaleza...

Si; cuantos más hombres tengamos así, mejor; pero no es de precisión absoluta ser así para ser anarquista. Para ello, con luchar por la libertad político-social y económica; con batallar por que la propiedad no vaya más allá de las propias necesidades; con hacer lo posible para que el mundo sea cada vez menos malo, mejor, basta. Y si no fuese por el temor a que se me tilde de atrevido, aun diría que sobra.

La convivencia social del hombre

El examen analítico de nuestras propias ideas y el estado de los organismos funcionales que la doctrina ha creado como necesidad propia de su desarrollo, pueden ofrecernos de ellas se derivan: la línea a seguir para nuestra propia continuidad en el futuro. No es renegar de nuestros principios sociales, de nuestra moralidad ni de nuestros deseos de justicia el pretender condicionarnos a las necesidades de los momentos en que se vive, acompañándonos no solamente a las conquistas realizadas por la Ciencia, sino que—y esto es lo más curioso—con las estructuras que de nuestras propias ideas dimanar.

Todo lo que vive está sujeto a necesidades y contingencias que la propia vida en sí les somete; y no existe posibilidad ideal ni material de escapar a ellas, so pena de verse sobrepasadas por las realidades que se viven y que, en sí, son de hecho y derecho realidades históricas.

Los hechos generales y particulares que se han desarrollado durante el transcurso de los siglos no tienen eficiencia cuando no les acompaña una realidad social netamente destacada, y que hace posible su consagración en el terreno de la lógica y de la justicia. Al decir de sus inventores, la máquina tenía que liberar al hombre de la esclavitud. Sin embargo, la realidad social nos demuestra claramente que los hechos político-sociales no han acompañado a las esperanzas suscitadas. Y este ejemplo es aplicable en todos los órdenes de la vida.

Las ideas son, según su contenido moral y social, aspectos generales de la historia del hombre, impercederas por contener en su propia esencia los gérmenes vitales que animan a la condición humana. Cuando Lao-Tseu, Confucio, Cristo, Zoroastro y muchos otros hombres de la Antigüedad proclamaron que todos los hombres son iguales—en el aspecto de sus necesidades materiales—, el contenido moral de sus ideas tenía carácter universal, siendo compartidas, y lo son hoy, por la inmensa mayoría de los hombres. Eran las condiciones sociales

de éllo es que en los actos humanos hay más convencionalismo que verdad real. Más apariencia que necesidad. Lo necesario, lo implícito y lo inmutable existe solamente en dosis insignificantes.

Se ha pretendido, y se pretende aún, ver en los militantes del Socialismo Libertario a unos utopistas incapaces de realizar el ideal que persiguen, por residir en la entraña de éste las causas de la inmaterialidad de sus propios postulados.

Todos los grandes hechos que se han sucedido a través del tiempo han pasado por ser utopías, y algunos de ellos han llevado consigo, antes de imponerse, violencias extraordinarias.

Galileo tuvo que abjurar de rodillas, delante un tribunal de la Inquisición, por haber afirmado que la Tierra es redonda y que daba vueltas sobre sí misma. Los primeros hombres que quemaron carbón mineral fueron tomados por hijos de Satanás. Cuando se habló de construir el canal de Suez, la gente se indignó porque creía que las aguas del Mediterráneo volcarían furiosas en el Mar Rojo. Edison fué tomado por loco cuando inventó la lámpara incandescente.

La verdad es que el Socialismo Libertario es una realidad histórica, como lo son el capitalismo y el marxismo. Si los dos últimos se han manifestado plenamente, el primero existe, en esencia y potencia, en el seno de la vida humana y sus formas se manifiestan aún en medio de las armaduras de los otros dos. Son tres sistemas de convivencia social que ofrecen posibilidades intrínsecamente específicas y propias de cada uno de ellos.

UNA DECLARACION DE LA A. D. A. Washington. (O.P.E.)—La importante organización American for Democratic Action ha publicado una declaración protestando contra la declaración de Mr. Acheson en relación con el régimen franquista. Señala que Stalin vería con satisfacción que los Estados Unidos ayudaran a España, ya que el resultado final de semejante ayuda supondría un grave debilitamiento del prestigio americano en el mundo.

QUIZAS fuese más lógico, que a la meditación sobre principios precediera la concreción de las finalidades, pues la necesidad de la táctica para alcanzar la finalidad sentida "a priori", por el hombre. Mas, para no romper la fonética familiar, pospondremos los razonamientos en concesión a una costumbre, aun cuando dialécticamente no los estimemos correcta.

Conviene también observar que el término "táctica" lo utilizamos siempre en plural, y no en singular, lo que es equivalente a reconocer la necesidad o posibilidad de emplear tácticas diferentes. La observación no encierra la intención de montar una posición sobre un detalle gramatical, ya que existen hechos cuya naturaleza y origen harán más gráficos y convincentes nuestros razonamientos.

Entre los que concieron y aceptaron nuestras ideas, mediante la influencia subjetiva de propagandas orales y escritas incompletas, es frecuente el error de creer que nuestras teorías están encuadradas en algún texto concreto del que no es posible apartarse sin cometer una grave transgresión.

A creer esta mentalidad, tan poco realista como contradictoria a nuestra ética, ayuda, sin duda, cierta propensión o atavismo de los hombres a dogmatizar hasta las conclusiones más abiertas al libre razonamiento y a la complacencia progresiva de los estudios que, sobre sí mismo y cuanto le rodea, realiza el hombre permanentemente.

Uno de las valores permanentes de nuestras ideas reside, precisamente, en no ser obra de un hombre, sino un conjunto inacabado (por qué no decirlo?) de aportaciones, debido a mentalidades distintas que, observando la vida desde ángulos diferentes, llegaron a conclusiones aynes. Mas esta afinidad casi absoluta en cuanto se refiere a principios y finalidades, deja de producirse en lo concerniente a las tácticas que deben utilizarse.

Si estudiamos a tres de nuestros primeros y más caracterizados teóricos, nos resultará fácil comprobar lo que, por otra parte, es tan justo como natural: Kropotkin decía: "Hace más adeptos un ejemplo que cien discursos", y de esta máxima arrancaba una concepción táctica que fiaba el éxito de la revolución a la audacia, abnegación y valor de una minoría de hombres.

Bakunine, que en el hombre veía una función social proclamaba la necesidad de una organización laboral capaz de hacer sentir la importancia vital de los productores, y susceptible de garantizar las bases de la revolución. Proudhon creía que, por medio de la solidaridad moral-económica entre los explotados, se podría

conseguir un estímulo popular y hasta un exponente económico de valor revolucionario.

La práctica nos ha demostrado que las tres interpretaciones se complementan y, sin embargo, ninguna de ellas, por sí sola, nos hubiese permitido llegar hasta donde hoy nos encontramos. En la primera etapa de nuestra vida orgánica y revolucionaria, fue de ser el valor personal del individuo el que, interpretando la necesidad de las ideas con el ejemplo de sus actos, fundiera el hielo de los corazones y creara, con su audacia y abnegación, el estímulo que precisaban los hombres para comenzar una lucha tan dura como

Pedro DE IBERIA

desigual. Más tarde se sintió la necesidad de recoger el fruto de aquella siembra y, entonces, surgió la necesidad de proyectar la fuerza reunida hacia objetivos más amplios y concretos en lo impersonal de la finalidad. Por último, cuando una circunstancia revolucionaria ofreció un medio propicio para la experiencia práctica de las concepciones teóricas, la realidad puso de relieve la necesidad de la cooperación y solidaridad económica propugnada por Proudhon.

Se engañaría quien pretendiera ver en esta yuxtaposición entre etapas y concepciones tácticas la meditada perversión de los hombres que las concibieron. No. Fué el medio ambiente y la necesidad inmediata quien seleccionó, con la más convincente de las elocuencias, la prioridad de unas sobre otras.

Cuando las manos de Rodin dieron por terminado su "Pensador" muchas y diversas herramientas se habían precisado para modelar la materia prima. A nadie se le ocurriría recoger la siembra en el arado, ni construir el mueble con el hacha que cortó el árbol. Pues bien; por esa misma razón

se modifican progresivamente las tácticas y sus exponentes ideológicos, en virtud de la nueva función que un medio inacabado les va deparando. De una organización primaria compuesta por grupos reducidos de hombres afines, pasamos a la agrupación profesional de los productores en sociedad de oficios, forma que fué perfeccionándose en razón de las necesidades de la idea y del conjunto humano que la sigue; por las características mutables de un medio que se defiende para no perder una hegemonía milenaria; por los nuevos factores científico-económicos que afectan el modo de vivir de los pueblos; por la transformación política del conjunto demográfico en que se actúa.

Resulta, pues, evidente, que las tácticas no pueden, ni deben, considerarse como una cosa estática, invariable, sino, más bien, algo sujeto a una revisión permanente que nos permite constatar en cada momento su eficacia, y dotarla progresivamente de mayor operancia.

Sólo una cosa que puede considerarse encuadrada dentro del marco de las tácticas no envejece ni se emmohece: la ética. Ella establece los límites de la libertad individual; reconoce la necesidad de respetar los acuerdos tomados libremente por los hombres, sin que ello signifique sometimiento; nos aconseja rebelarnos contra todo género de imposiciones y leyes que limiten nuestro derecho a opinar sobre cuantas cosas nos afectan.

En la ética reside la facultad de dar fisonomía y personalidad a las actividades colectivas e individuales; ella es la que nos diferencia más acudadamente de las demás concepciones; por ella se identifica la verdadera manera de hacer y ser de los libertarios. En ella se guarda el perfume inconfundible de nuestras esencias. España, febrero 1950.

ADELANTE

POCO, nada, vale un hombre, pero, sabemos el destino de la humanidad? De que hasta hoy no hayamos resuelto el problema de la vida, se deduce que no lo resolveremos algún día? Viendo de qué lugar salimos y dónde nos encontramos, comparando lo que fuimos y lo que somos, puede calcularse a dónde llegaremos y lo que seremos mañana. Habitámbamos en la caverna, y ya vivi-

Nadie tiene derecho a repetir miserias y puridades; todos vivimos en la obligación de pronunciar frases que levanten los pensamientos y fortalezcan los corazones. El nivel de la especie humana sube muy lentamente, pero sube. Y la ascensión se verifica, no porque la muchedumbre inicie el movimiento, sino porque unos pocos individuos de buena voluntad surgen de cuando en cuando para condenar el egoísmo humano y sostener que, sobre las conveniencias materiales deben colocarse los sentimientos magnánimos encarrilados por las ideas levantadas, o que gráficamente hablando quiere decir: que más arriba del vientre se halla el corazón y más arriba del corazón la cabeza.

Manuel Gonzalez Prada cuando para condenar el egoísmo humano y sostener que, sobre las conveniencias materiales deben colocarse los sentimientos magnánimos encarrilados por las ideas levantadas, o que gráficamente hablando quiere decir: que más arriba del vientre se halla el corazón y más arriba del corazón la cabeza. Estamos caídos, pero no clavados contra una peña; mutilados, pero no impotentes; desahogados, pero no muertos. Unos cuantos años de cordura, un ahorro de fuerzas y nos veremos en condiciones de actuar con eficacia. Quien no alza la voz en el certamen del siglo, es porque nada tiene que decir. Abre los ojos, deja la horrosa pesadilla de sangre, porque el siglo avanza con pasos gigantescos y tienes mucho camino que recorrer, mucha herida que restañar, mucha ruina que reconstruir.

NOTICIARIO

LA FALTA DE PAN San Sebastián, 28 enero. (O. P.E.)—Dice el responsable en Irún de «La Voz de España» del día 28: «Por todas partes vienen a España ofrecimientos de trigo, cuya noticia no puede ser más halagüeña. Solamente el pensar que muchos dejarán de continuar enriqueciéndose a cuenta de nuestros estómagos que todos los días piden pan, ya es para alegrarse.

Paris (O.P.E.)—Se ha publicado el anuncio de concurso público para la adquisición por la RENFE de traviesas de pino de las Landas, creosotadas, por cien millones de francos, y de troncos de pino de 2,70 a 3 metros de longitud y diámetro mínimo de 25 a 26 centímetros, por otros cien millones de francos.

Porque no solamente nos esquilman el bolsillo nuestros desaprensivos compatriotas, sino que al otro lado, allá donde ya sabéis, también pretenden aprovecharse de nosotros; pero esta explotación no tardará, afortunadamente, en desaparecer del todo.» La última alusión del responsable se refiere a las gentes de Irún y Fuenterrabía que van diariamente a Hendaya a comprar pan, tráfico que ha alcanzado gran volumen.

Estas adquisiciones, si se llega a realizar la operación por convenir los precios, vendrán a reducir un tanto el nivel de la balanza comercial hispanofrancesa, la cual, en el año 1949 habrá sido (no computado el movimiento entre España y la Unión francesa), de unos dos mil millones de francos a los cambios menos desfavorables para el franco francés.

NOMBRIENTOS MILITARES

Madrid. (O.P.E.)—Ha sido nombrado comandante general de Ceuta el general de división Francisco Delgado Serrano, el que actualmente es jefe del Cuerpo de ejército marroquí. Y se ha designado comandante general de Melilla al gene-